

## Mot d'accueil

(Monsieur le préfet), messieurs et mesdames les représentants du monde politique, chers confrères venus de différentes paroisses, chers amis de la tradition et de la valorisation du travail de la vigne, chers membres du croupe folklorique, chers bénévoles, chers choristes et servants, soyez les bienvenus en notre église St Christophe pour nous confier, en ce début d'année, sous le patronage de St Vincent, au Seigneur.

Chers confrères de St Vincent vous mettez beaucoup de cœur à entretenir le clos Demard aux lavières en vous y retrouvant régulièrement et fidèlement le samedi pour y valoriser, à la fois la vigne et enrichir ce splendide site, soyez en particulièrement remerciés; c'est là, que nous avons célébré la messe de N.S.Jésus-Christ en mémoire de la famille Demard, Albert, Félicie et leur fils, l'abbé JC, le lundi de la Pentecôte, suivi d'un repas fraternel au cœur de la vigne, cette journée mémorielle fut enrichie dans l'été par une journée consacrée à l'abbé Demard, à Pesmes, où il fut curé pendant de nombreuses années, une plaque commémorative est aujourd'hui conservée dans l'église St Hilaire de Pesmes (église, que vous connaissez bien Mr le préfet, puisque nous nous y étions retrouvés à l'occasion de l'inauguration de sa restauration) : ce portrait de JC D est toujours accessible puisque l'édifice reste ouvert grâce à des bénévoles.

Nous portons ici depuis deux ans ce même projet d'ouvrir l'église afin que les fidèles comme les visiteurs puissent découvrir en toute sécurité le patrimoine religieux qui nous entoure, il est d'une grande qualité; nous espérons aboutir à ce projet dès ce printemps puisque les œuvres d'art sont maintenant sécurisées, Monsieur le maire porte ce projet à cœur avec sa dynamique équipe, Mr Collinet, soyez en déjà remercié.

Lorsque vous découvrez les lavières, vous y découvrez, non seulement, les vignes aux différents cépages, mais également des abris de pierres sèches, appelés couramment cabordes en France mais plus particulièrement, ici à Champlitte.....

ces humbles refuges édifiés par nos ancêtres, n'ont rien d'une architecture savante mais sont le témoignage d'un humble labeur de pierres plates relevées lors du travail de la terre pour devenir la matière première de ces refuges en cas de mauvais temps pour le vigneron d'autrefois.

Grâce à une architecture plus fouillée, nos églises de campagne sont ces édifices que nous entretenons avec les communes et que nous faisons vivre au rythme des joies et des peines de nos contemporains, communément avec le monde culturel; tous, nous aspirons à un même objectif, que la fête de ce jour ranime notre foi, apporte du baume au cœur lorsque la détresse semble nous envahir et que la fraternité nous invite à vivre à la source d'un même Père des cieux, auprès duquel l'auteur du psaume chantait:

"Visite cette vigne, protège là, celle qu'a planté ta main puissante."

Merci enfin au Père Sylvain Hergott, enfant du pays puisque graylois d'origine qui nous a rejoint depuis sa paroisse du val de Morteau, dans le Ht Doubs, pour venir nous enrichir de sa prédication.

Rappelons-nous cette transmission de l'abbé Jean-Christophe:"

La confrérie St Vincent est le témoignage vivant d'une expression communautaire de la foi, mais en même temps, d'une très forte solidarité matérielle et spirituelle", avec vous qui venez de différentes provinces mais aussi de différents pays et qui témoignera de cette fête auprès de ceux que vous retrouverez, entrons plus profondément dans cette célébration:

Abbé Pierre Bergier